



Bordeaux, le 12 avril 2023

Le « Joli Mois de l'Europe » de la CMA Nouvelle-Aquitaine : un mois de festivités pour promouvoir la mobilité européenne

En mai, à l'occasion de la 15^{ème} édition du « Joli mois de l'Europe » en Nouvelle-Aquitaine, la CMA organise de nombreuses animations dans les 15 sites de son CFA régional, afin de promouvoir la mobilité européenne auprès de ses jeunes apprenants. Chaque année, ils sont plus de 200 à tenter cette aventure, riche d'enseignements professionnels et humains.

Expositions, déjeuners et autres quiz thématiques

Le « Joli Mois de l'Europe » est né il y a 15 ans à l'initiative de la Région Nouvelle-Aquitaine. Chaque année, cette manifestation est l'occasion de prolonger la journée de l'Europe le 9 mai, qui célèbre la déclaration Schuman, à l'origine de la Communauté Européenne. Durant tout le mois de mai, des événements sont programmés sur l'ensemble du territoire néo-aquitain afin de permettre aux publics de (re)découvrir l'action de l'Europe dans leur quotidien, au travers d'une multitude d'événements.

Dans le cadre de cette édition 2023, les 15 sites de formation du CFA de la CMA Nouvelle-Aquitaine organisent eux aussi nombre d'animations. L'objectif de cette action est de promouvoir la mobilité européenne auprès des jeunes apprenants du CFA régional, en valorisant les expériences réussies de leurs camarades ayant séjourné à l'étranger pour y développer et enrichir leurs compétences techniques et personnelles.



À titre d'exemples, **plusieurs sites accueillent une exposition consacrée à l'Europe et proposent des quiz à destination des jeunes et des équipes pédagogiques**. Parmi les temps forts, **un déjeuner européen est programmé** le 11 mai dans l'enceinte du site de Lagord, proche de La Rochelle (17), **un concours « Partage ta mobilité »** est organisé à Boulazac (24), **des cours de pâtisserie sur le thème de l'Europe** sont proposés à Mont-de-Marsan (40), **des cérémonies de remise des Europass** (attestation des compétences travaillées à l'étranger) est organisée les 5, 11 et 17 mai sur le site de La Palme, à Agen (47), ou encore **un café dédié à la mobilité européenne** est proposé le 25 dans les centres de formation de Niort et Parthenay (79).

De plus en plus d'actions de mobilité organisées

Avec le concours de l'Agence Erasmus+, de tous les organismes de financement tels que les OPCO, le Conseil Régional, l'OFAJ, l'ANFA, des chefs d'entreprise, des directeurs des sites du CFA régional et leurs personnels, la CMA Nouvelle-Aquitaine œuvre au développement et à la promotion de la mobilité européenne auprès de ses apprenants. **Sur la période 2021-2022, elle a ainsi pu mettre en place 298 mobilités** en Europe, en Grèce, Italie, Pologne, République Tchèque, Irlande, Malte, Danemark, Espagne, Allemagne et en Roumanie. Dans le détail, ont été organisées :

- **191 mobilités courtes avec 41 accompagnateurs** (2 semaines) pour les Apprentis de tous les niveaux (CAP à BTM),
- **45 mobilités longues réalisées en post-apprentissage** après l'obtention du diplôme (3 à 12 mois),
- **21 mobilités du personnel** (2 jours à 5 jours) où enseignants, Référents Mobilité ou élu, échangent avec des homologues, visitent des entreprises et développent les partenariats.

Ces mobilités sont rendues possible grâce aux liens tissés par le réseau de la CMA dans de nombreux pays européens. D'autres écoles partenaires d'Espagne et d'Allemagne ont également sollicité les sites du CFA régional pour accueillir leurs apprenants en entreprise pour une durée de deux semaines à 4 mois.

Par ailleurs, la mobilité européenne s'effectue également dans l'autre sens puisque **44 apprenants étrangers ont été accueillis** par sites de Charente-Maritime (17), de Dordogne (24), du Lot-et-Garonne (47) et des Deux-Sèvres (79), pour des durées variables (de 1 semaine à 4 mois) dans différents secteurs d'activité, en entreprise et/ou dans un centre de formation. Le 1er pays d'origine est l'Allemagne (23 allemands accueillis) du fait des différentes coopérations avec les Chambres de Métiers allemandes (par exemple Oldenburg ou Dresde).

En savoir + sur :

www.artisanat-nouvelle-aquitaine.fr
www.europe-en-nouvelle-aquitaine.eu



La CMA Nouvelle-Aquitaine : un acteur majeur de la formation en alternance

Le Centre de Formation de la CMA Nouvelle-Aquitaine est le premier opérateur d'apprentissage de la région :

- il forme chaque année 13 000 apprenants, dont 25 % des apprentis de la région,
- le centre de formation régional est certifié QUALIOPI, il est réparti sur 15 sites et regroupe 950 collaborateurs,
- il s'articule autour de 7 pôles de compétences : alimentation, bâtiment, bois, hôtellerie-restauration, maintenance auto-moto-cycles, métaux et services.

Contact presse - CMA Nouvelle-Aquitaine

Ludovic Groult - Responsable presse/médias - +33 (0)6 81 31 67 73

David Chevalier - Chargé de communication - relations médias - +33 (0)6 02 02 01 67
medias@artisanat-nouvelle-aquitaine.fr



ARTISANAT-NOUVELLE-AQUITAINFR